

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 75 (1966)
Heft: 4

Rubrik: Les sections Croix-Rouge au téléobjectif

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les sections Croix-Rouge au téléobjectif

Section genevoise: Une année sous le signe de la Croix-Rouge

Dans le cadre de l'Assemblée générale de la section genevoise de la Croix-Rouge suisse qui s'est déroulée le 28 avril dernier, son président, *M^e Pierre Audeoud* a fait le point de l'activité déployée par celle-ci au cours du dernier exercice. « *Une activité, a-t-il précisé, dont chaque année ou presque ouvre un chapitre nouveau. Jugeons-en:* »

Aide aux isolés

M^{me} Albert Pictet et son état-major formé de *M^{mes} Henri de Beaumont, Henri Guillermin et Jean-François Chaponnière* font un travail admirable dans ce secteur d'activité auquel 61 collaboratrices apportent leur concours en rendant régulièrement visite à 90 personnes âgées et isolées, physiquement handicapées et en organisant les réunions hebdomadaires du « Club du Rayon de Soleil ». Ce dernier groupe 186 adhérents dont il faut, pour beaucoup, assurer le transport, à l'aller comme au retour.

Centre d'Hygiène sociale

Sous l'experte direction de *M^{me} Denise Grandchamp* et de ses deux adjointes, le Centre d'Hygiène sociale qui compte désormais deux nouveaux secteurs, soit ceux de Montbrillant et de Vandœuvres, emploie actuellement 28 infirmières dont 20 travaillant en ville et 8 en dehors, 2 secrétaires, ainsi qu'une physiothérapeute-conseil, une personne chargée de la stérilisation du matériel et une pédicure occupées à temps partiel.

Le Centre s'est occupé de 4089 familles. Ceci sous diverses formes: soins donnés à la demande des services d'assistance médicale ou de médecins privés, cas d'hygiène maternelle et infantile, aide sociale. Traduite en chiffres, l'activité de ce service représente en tout 39 160 soins à des malades, 11 600 visites de nourrissons, 18 000 contrôles de santé chez des adultes, plus de 2370 visites à domicile et 8600 démarches médico-sociales et liaisons avec d'autres institutions.

Le service d'ergothérapie dont la création a été signalée il y a quelques mois déjà sera inauguré prochainement. Installé dans des locaux appropriés, à la Place des Augustins, ce

service sera desservi par deux ergothérapeutes professionnelles: une jeune Genevoise et une Anglaise.

Cours de soins au foyer et de soins à la mère et à l'enfant

Les 10 cours de soins au foyer et les 44 cours de soins à la mère et à l'enfant organisés en 1965 ont réuni au total 610 participantes.

Ces cours connaissant chaque année une plus grande affluence, il a fallu former de nouvelles infirmières-monitrices actuellement au nombre de 17.

Les cours de soins aux malades à domicile qui précédemment n'étaient donnés qu'en ville, s'étendent maintenant à la campagne. Un tel cours, en effet, a été organisé dernièrement — et avec un grand succès — à Planles-Ouates, à la demande et sous le patronage de la commune.

C'est à *M^{me} Jacques Micheli* que revient le mérite d'avoir organisé, en 1951, le tout premier cours de soins aux malades à domicile qui se donna en Suisse. Depuis lors, soit depuis 15 ans, *M^{me} Micheli* se consacra avec un dévouement inlassable au développement de ce secteur de travail si important pour le bien-être de notre population: la diffusion de l'enseignement des soins à donner aux malades à domicile. La section genevoise lui sait particulièrement gré du travail admirable qu'elle a fourni, à l'heure où elle quitte son poste, confié désormais à *M^{ms} Claude Segond*, son adjointe depuis plusieurs années déjà.

Centre de ramassage

Grâce aux nombreux dons de vêtements et en espèces qu'il a reçus, grâce surtout au dévouement de sa directrice, *M^{me} Charles Blanc* et de ses fidèles collaboratrices, le Centre de ramassage a fourni un très gros travail, venant en aide à 3900 personnes et à une quinzaine d'institutions de Genève, distribuant plus de 70 000 pièces de vêtements et de chaussures et préparant de nombreux envois à destination du Dépôt central de la Croix-Rouge suisse, à Berne.

C'est avec un très vif regret aussi que la section a pris acte de la démission de *M^{me} Ch. Blanc* qui a ex-

primé le vœu de quitter la fonction qu'elle assuma pendant 20 ans à la tête de ce service.

Croix-Rouge de la Jeunesse

Au 31 décembre dernier, la Croix-Rouge de la Jeunesse, présidée par *M. Bernard Fontana* dénombrait dans le canton 466 groupes, soit 67 de plus qu'à fin 1964.

La section de Genève a disposé l'an dernier à trois reprises, soit en juin, juillet et octobre, des services de l'autocar pour handicapés, au financement duquel la jeunesse scolaire de la Suisse entière a contribué.

Elle a pu ainsi offrir à 260 handicapés, enfants et adultes, une excursion dans le canton, avec pique-nique et réception par des écoles qui avaient préparé des productions aussi touchantes qu'appréciées.

Formation d'auxiliaires-hospitalières Croix-Rouge

Le 5^e cours d'auxiliaires-hospitalières Croix-Rouge mis sur pied sous les auspices de la section genevoise a débuté en automne dernier à l'Hôpital cantonal. Il groupait 17 participantes qui ont commencé leur stage pratique au début de cette année.

Si la section est particulièrement reconnaissante à *M^{me} Lavanchy*, infirmière et au *Dr Jurg Weber* qui ont instruit les candidates, la première pour la partie théorique, le second pour la partie pratique, elle dit aussi toute sa gratitude à *M^{me} Emile Musso* qui non seulement se charge de recruter toutes les futures auxiliaires-hospitalières Croix-Rouge mais qui sait aussi créer autour de chaque « élève » qu'elle suit tout au long de son stage, le climat favorable à la meilleure collaboration et à la meilleure formation possible.

Ouvroir

Chaque semaine également, une trentaine de fidèles collaboratrices se réunissent sous la houlette de *M^{me} Henry Sailer-Roch* pour coudre, tailler, confectionner des pièces de lingerie et de layette. Pas moins de 520 articles destinés au Centre d'Hygiène sont sortis l'an dernier des mains de ces « fées »!

Secours aux enfants

Les échanges mer-montagne financés par le produit de la vente du mimosa se poursuivent avec la ville de Cannes et l'Association des Amitiés Cannes-Suisse. C'est ainsi qu'en 1965, 186 petits Mérédionaux sont venus passer deux mois en Suisse, tandis que 48 enfants de Genève ont fait un séjour de quatre semaines au bord de la mer, sous la conduite de *M^{me} Henri Guillermin* et de *M. Alain Camille*.

A ces importantes activités de « base », de la section genevoise viennent s'ajouter encore toutes celles qui découlent, mois après mois, de l'organisation des collectes traditionnelles, de l'action des « Paniers de Noël », de manifestations diverses, ou encore de la gérance des parrainages et d'autres tâches administratives, pour n'en citer que quelques-unes.

Autant de travaux qui ne pourraient être effectués sans le concours des membres, des collaborateurs, des amis de la Croix-Rouge en général,

qui servent cette dernière selon son idéal.

*

A l'occasion de cette dernière assemblée, M^r Pierre Audeoud, par ailleurs membre du Comité central de la Croix-Rouge suisse depuis 1963, étant arrivé cette année au terme statutaire du mandat présidentiel qu'il assume depuis 1960, prit congé en cette qualité de la section de Genève et présenta son successeur: M^r Jean-Paul Buensod, membre du Comité de section depuis 1960.

La manifestation se termina par la remise de leurs certificats aux auxiliaires-hospitalières Croix-Rouge nouvellement formées, qui avaient terminé avec succès leur formation. Ces certificats leur furent délivrés de la main même du directeur de l'Hôpital cantonal, M. M. Haas qui se plut à souligner tout l'intérêt que présente de nos jours pour les soins aux malades l'aide si précieuse de ces collaboratrices volontaires de la Croix-Rouge.

Section fribourgeoise

Lors de l'assemblée générale de la section fribourgeoise de la Croix-Rouge suisse qui s'est tenue le 19 avril 1966, M. Joseph Suter, secrétaire permanent de la section, s'est officiellement démis de cette fonction qu'il assuma avec une constance exemplaire depuis 1951. Tous ceux qui l'on connu regrettent son départ et tous ceux qui eurent l'occasion de collaborer avec lui le remercient de son dévouement, de sa patience, de son amabilité, de sa bonté.

Son successeur a été désigné en la personne de M. Paul Zehntner.

Section de Monthey

C'est à guichets fermés que s'est donnée à Monthey, les 6 et 7 mai dernier, la célèbre comédie de Jules Romains « Knock ou le triomphe de la médecine » interprétée au profit de la Croix-Rouge par le corps médical montheysan, sous les auspices de la section locale de la Croix-Rouge suisse.

Le deuxième acte de cette comédie avait été présenté en avant-première le 27 avril, dans le cadre de l'assemblée générale annuelle de la section de Monthey dont ce fut certainement le « clou », alors même que le rapport présidentiel faisait état des nombreuses tâches Croix-Rouge déployées

sur le plan régional au cours du dernier exercice: accroissement notoire du nombre des prises de sang organisées en collaboration avec plusieurs sections de Samaritains, remise de secours individuels à des personnes nécessiteuses, mise sur pied d'un cours de sauvetage nautique sous l'égide de la Croix-Rouge de la Jeunesse, introduction du cours de soins à la mère et à l'enfant, lancement du premier cours d'auxiliaires-hospitalières Croix-Rouge donné dans le canton du Valais et qui fut suivi par 22 dames et jeunes filles qui reçurent ce même soir leur certificat.

L'équipe médicale suisse est partie pour le Vietnam

L'équipe médicale engagée par la Croix-Rouge suisse en vue d'assurer, en particulier, l'exploitation d'un hôpital civil au Vietnam-Sud, dont nous annoncions le départ dans notre dernier numéro, est partie pour Kontum, via Bangkok et Saigon, le 12 avril dernier. Placée sous la direction du Dr P. Stuckelberger, de Wallisellen, l'unité suisse groupe quatre médecins, deux infirmières et trois infirmiers, un assistant en radiologie et un administrateur qui ont emporté de Suisse un équipement chirurgical et d'autre matériel. L'hôpital auquel seront affectés les membres de l'équipe de la Croix-Rouge suisse peut abriter 145 patients. La durée de leur mission, financée principalement par une subvention fédérale, est fixée provisoirement à un an.

Tout en prodiguant des soins aux blessés et malades hospitalisés, les membres de l'unité suisse étudieront la possibilité de réaliser encore divers projets d'actions de secours en faveur de réfugiés, d'enfants et d'invalides de guerre, actions qui seront financées par les contributions de parrainages confiées à la Croix-Rouge suisse en faveur d'une aide au Vietnam.

Sur notre photo: les membres de l'équipe de la Croix-Rouge suisse partis de Suisse le 12 avril 1966, accueillis à leur arrivée à Saigon.

